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José Pedro Aninat, viudo de la 
influencer Juanita Lira: “Con ella yo 
crecí infinito y fui mi mejor versión” 
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El variopinto grupo de chilenos que 
viajará a Boston a encuentro en 
que habrá un premio póstumo a 
Sebastián Piñera 
  

Agrosuper dejará de producir pavo: 
¿Qué pasará con Sopraval? 
  

Gremios de EEUU ponen en jaque 
histórico acuerdo para uvas chilenas 
  

Con DJ y 60 invitados: cómo fue la 
apertura de las oficinas de Carey en 
Miami 
  

Blue Express invierte en la startup 
Reversso 
  

Cinco grupos de socios y el 
millonario plan para ampliarlo: los 
reservados datos de Parque Capital 
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“Volvamos a la minería, a lo nuestro”. Las palabras son de Daniel Baeza, ingeniero 
eléctrico de la Universidad de Chile, uno de los fundadores de la startup Lidenbrock. 
Su historia la pueden encontrar en la página 20: comenzaron en 2018 y tras múltiples 
intentos fallidos y quiebras, nunca se detuvieron. Hoy desarrollan un software que 
permite análisis y procesamiento de datos en las minas y combina estadísticas 
tradicionales con inteligencia artificial Fue una de las 100 startups que postuló al 
Mining MAS Pitch, un evento organizado por DF MAS, y que se planteó como desafio 
buscar a los mejores emprendimientos del mundo minero. Seis de ellos fueron 
seleccionados y este jueves, en sólo tres minutos, debieron contar su historia ante 
más de 200 personas que escuchaban expectantes. Un exigente jurado deliberó y 
determinó que la empresa fundada por Baeza era la ganadora. 
La del jueves fue una jornada cargada de fuerza y de experiencias de resiliencia Un 
ejemplo del rol que juega el sector privado como motor de la economía, representada 
por gente joven, que no suele aparecer en la prensa, pero que día a día trabajan por 
sacar adelante sus emprendimientos, generando riqueza y puestos de trabajo. 
Un ejemplo muy diferente al que se vive en la industria de casinos de juego. Hace 
unos días la Fiscalía Nacional Económica acusó de colusión a los principales actores de esta industria: Enjoy, Dreams y Marina del Sol 
Los dos primeros alegan inocencia y tendrán el juicio en el TDLC para probarlo. El tercero -Marina del Sol-, se acercó a la FNE para 
solicitar el beneficio de la delación compensada y ser el primero en delatar el cartel. En esta edición les contamos la historia de Nicolás 
Imschenetzky, directivo de la compañía al que le allanaron la casa y contó todo ante la autoridad antimonopolio. 
También le preguntamos de estos temas a monseñor Chomali, arzobispo de Santiago, que será creado cardenal el próximo 8 de 
diciembre. “Es cierto que se han dado problemas serios con algunos empresarios, pero eso no puede opacar la inmensa mayoría que 
emprende para dar trabajo y hacer que el país crezca', nos responde monseñor. En su estilo llano y directo, cuenta cómo se enteró que 
sería cardenal, del Te Deum y del debate que ha surgido en torno a qué significa ser católico, de la fe, los apóstoles, sus pasatiempos y 
la importancia del sentido del humor. 
En los negocios y la actualidad, la semana estuvo marcada por el agitado movimiento bursátil de Falabella y el anuncio del gobiemo del 
fin al CAE. Respecto del primero, les contamos con detalle del rebaraje de fichas en la cadena de retail tras el ingreso de Tomás Múler, 
que ya ostenta más del 3% de las acciones. Y sobre el segundo, les presentamos una radiografía alrol de la banca en el Crédito con Aval 

  

    

  

El nuevo tiempo de empresas Hites 
(casi) sin Hites 
  

¿Comprar un departamento nuevo o 
usado? 
  

Con Peter Thiel como inversionista: 
El club de family offices fundado 
por José Tomás Daire y socios 
norteamericanos 
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ARafaelNadal 
"Mil gracias a todos”. Asi comenzó el mensaje de 
Rafael Nadal en el que informó su retiro del tenis 
profesional. En sólo un día, el post acompañado 
de un video- fue visto por más de 140 millones 
de personas. Cristiano Ronaldo, Lionel Messi, 
Novak Djokovic, Roger Federer e incluso Fernando 
González le dedicaron sentidos mensajes al 
español de 38 años. 10/10/24.   
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del Estado. 
Termino con un par de recomendaciones: un perfil del psiquiatra Alberto Larraín, fundador de ProCultura, la cuestionada fundación 
investigada en el marco del caso Convenios. Y lo segundo, el próximo viernes es 18 de octubre y se cumplen cinco años del estallido 
social La exministra de Transporte Gloria Hutt nos relató en primera persona cómo vivió esos días: entre los debates internos por elalza 
de los $30 al Metro y las visitas al hospital donde entonces estaba internado su marido. 
Que tengan todos un buen domingo. 

  

  

Incobrables 
El CAE ha sido demonizado y buena parte de los 
profesionales deudores o no pagan o esperan que 
sus deudas se evaporen por un tema de justicia 
celestial. Y por lo visto tan errados no están con 
su comportamiento, por lo menos desde el punto 
de vista de su interés privado. 

   

¡chita que nos gusta transversalmente sustituir una sigla por 
fra Esta semana fue eltumo del Presidente Boric, quien 

¡nos anunció que busca poner fin al financiamiento universitario a 
través del Crédito con Aval del Estado (CAE) para cambiarlo por 
elFinanciamiento Público para la Educación Superior (FES). 

'Voces mucho más autorizadas que la mía han levantado 
rápidamente sus críticas al proyecto desde diversos ángulos, 
destacándose la de mi colega elrector Peña, quien ha puesto el 
énfasis en el potencial daño que le provocará al financiamiento 
delas universidades y cómo el mundo político quedará con el 
sartén por el mango para influiren su devenir Por su parte múl- 
tiples economistas han señalado la presión fiscal que implicará 
este proyecto y como los cálculos del Gobierno parecen ser 
extremadamente optimistas, no sería primera vez. Hay otros que 
han señalado que se trata de créditos e impuestos encubiertos, 
frente a lo cual el ministro Marcel, con ese encanto particular que 
tienen los tecnócratas, salió a decir que en realidad era un fondo 
revolvente, Como no entendimos, creo que logró su cometido. 

No hay duda de que todos esos temas son relevantes, como, 
también elmomento y elorden de prioridades de nuestros 
gobernantes, pero mi preocupación va por otro lado. Hay un 
sistema vigente que cuenta con una serie de protecciones para 
el deudor, período de gracia. porcentaje máximo del salario a 
ser pagado, tasa de interés fuertemente subsidiada, entre otras 
caracteristicas que lo hacen muy razonable bajo cualquier 
análisis desapasionado. No obstante, el CAE ha sido demoni- 
zado y buena parte de los profesionales deudores o no pagan 
0 esperan que sus deudas se evaporen por un tema de justicia 
celestial Y por lo visto tan errados no están con su compor- 
tamiento, por lo menos desde el punto de vista de su interés 
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privado. Otra cosa es elefecto que esto produce en lo público. 
Cosas similares están sucediendo en múltiples áreas del 

acontecer nacional. Las tasas de evasión del Transantiago son 
vergonzosas y totalmente institucionalizadas, donde las auto- 
ridades ya ni siquiera enfrentan el tema. Leemos cada cierto 
tiempo con estuporlas millonarias cifras que significan para la 
economía nacional el uso y abuso de licencias médicas fraudu- 
lentas, y más allá de indignamos, nada ocurre. Con la tecnolo- 
gía disponible pareciera ser algo que puede serabordado con 
relativa simpleza, pero no pareciera haber mayor interés en el 
tema. No queremos pagar la educación, no queremos pagar el 
transporte, no queremosira trabajar, pero tampoco queremos. 
pagar elagua potable y alcantarillado, hoy la morosidad supera 
en más de un 50% los niveles prepandemia. 

Sin duda, que el díficil momento económico es parte de la 
explicación, bajo crecimiento y caída del trabajo formal son 
parte del cóctel, pero eso no es todo. Hay una actitud hacia 
cumplirlas obligaciones que tiene cualquier ciudadano que se 
ha debilitado enormemente en los últimos años, lo que pone 
una pesada carga al Estado y es pasto seco para populismos 
y clientelismos. Hay que dejar de alimentar el monstruo de la 
incobrabilidad antes que sea demasiado tarde, el FES no ayuda 
en nada a ese prioritario objetivo.
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